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Programação de Páscoa Semana Santa. - Na imagem, Paixão de Cristo Grupo Lanteri

DIVULGAÇÃO

Encenações, vigílias,
procissões e missas renovam

a fé na Páscoa de Curitiba

Segundo o governador, essa diversificação nas operações no Porto do Paranaguá pode servir como
indutor da economia estadual, gerando mais empregos e ampliando a renda na região litorânea

JONATHAN CAMPOS/AEN

Governador anuncia projeto para
construir terminal de cruzeiros

no Porto de Paranaguá

III Encontro Municipal de
Patrimônio Cultural, Histórico
e Natural de Piraquara elege

novos conselheiros
Página 6

Páscoa em Pinhais: feira dá
impulso ao trabalho de artesãos

e atividades alegram crianças
PMP

O Bosque Municipal recebeu decoração e iluminação para as festividades
de Páscoa, uma iniciativa da Secretaria Municipal de Governo (Segov)

Prefeitura de Rio Branco do Sul avança
no Programa Cidade Empreendedora
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O Programa Cidade Empreendedora já demonstrou resultados positivos em diversos
municípios, e a expectativa é que Rio Branco do Sul possa colher os frutos dessa colaboração

Comissão pede ao governo do Estado
investimentos na prevenção de enchentes
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O colegiado é presidido pela deputada Marli Paulino (SD)
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Bastidores

Expediente

m reunião na tarde
desta segunda-feira
(14), a Comissão de

Relações Federadas e Assuntos
Metropolitanos da Assembleia
Legislativa do Paraná aprovou
o envio de um requerimento
ao governador do estado Rati-
nho Jr solicitando a adoção de
medidas que visam prevenir e
combater alagamentos e en-
chentes no Paraná. O colegia-
do é presidido pela deputada
Marli Paulino (SD). Preocupa-
da com as recentes tragédias
de alagamentos tanto no Para-
ná como em outras regiões do
Brasil, a comissão solicitou an-
tecipar projetos e realização

Comissão pede ao governo do Estado
investimentos na prevenção de enchentes

Reunião da Comissão de Relações Federadas e Assuntos
Metropolitanos aconteceu nesta segunda-feira (14)

VALDIR AMARAL/ALEP

O colegiado é presidido pela deputada Marli Paulino (SD)

das obras da chamada reserva
hídrica do futuro, no Rio Igua-
çu, no trecho que vai de Pira-
quara até a Fazenda a Rio Gran-
de, com a implantação de lago-
as de contenção. O requeri-
mento também pede a reloca-
ção de milhares de famílias que
vivem as margens dos rios, par-
ticularmente na Região Metro-
politana de Curitiba, Rio Negro
e União da Vitória; parceria do
Estado com Curitiba para a
aceleração das obras de bacias
de contenção em áreas sus-
ceptíveis a inundação, já previs-
tas nos planos de drenagens,
como as obras nos Rios Atuba,
Bacacheri e Belém e acelerar o

processo de implantação de
saneamento básico.

Além das obras, os deputa-
dos sugeriram ao governo do
Estado campanhas de mitigação
dos efeitos dos desastres, pro-
gramas ambientais para garan-
tir o desassoremento dos rios,
como tratamento e descarte
correto do lixo, linhas de finan-
ciamento para famílias em áre-
as de risco, alterações legislati-
vas para dar mais autonomia
aos prefeitos nas atividades
preventivas e a criação de um
grupo de trabalho para o en-
frentamento de desastres na-
turais, com representantes dos
diversos segmentos sociais.

E

Notas da CMC: temas em
debate na Câmara de Curitiba

ARQUIVO/CMC

Líder da base elogia 100 dias
da gestão Eduardo Pimentel
Para o vereador Serginho do Posto (PSD), que é o líder do

governo no Legislativo, a gestão Eduardo Pimentel está cumprin-
do o "plano de governo ambicioso" com o qual o prefeito se
elegeu. "Foram 153 ações entregues à população nesses 100 dias
de gestão. Isso mostra o esforço do prefeito e de toda a sua
equipe", ressaltou o parlamentar. Serginho do Posto destacou a
criação do Vale-Creche, ampliando o acesso à Educação Infantil
em Curitiba, e a redução da passagem de ônibus aos domingos, o
"Domingão Paga Meia".

Prefeitura acata sugestão
e cria linha de ônibus
"Nós tivemos uma notícia na sexta-feira, de uma conquista

importante para os moradores do Boqueirão, Hauer e Xaxim",
iniciou Jasson Goulart (Republicanos) durante fala no pequeno
expediente. O vereador comentou que, após sugestão para a
ampliação de frotas de algumas linhas de ônibus de Curitiba e
uma reunião com a Urbs, a linha 525, Hauer/Capão Raso, come-
çou a funcionar nesta segunda (14). Goulart agradeceu ao presi-
dente da Urbs, Ogeny Maia Neto, e sua equipe por terem adota-
do a sua sugestão, além de comentar que a conquista é "fruto do
trabalho integrado da Prefeitura de Curitiba com a Câmara dos
Vereadores". Ele ainda ressaltou a aprovação de 81% da gestão
do prefeito Eduardo Pimentel (PSD), de acordo com levantamen-
to recente do Instituto Paraná Pesquisas.

Vereadora aborda temas diversos
Camilla Gonda (PSB) propôs cinco pedidos de informações

oficiais. Junto à Fundação de Ação Social (FAS), ela quer saber
quais as mudanças adotadas no acolhimento institucional da Casa
do Piá depois de denúncias de maus-tratos apresentadas pela
imprensa, em 2024. Em outros requerimentos, a vereadora per-
gunta sobre projetos para a rua Theodoro Makiolka, localizada
nos bairros Barreirinha e Santa Cândida; reclamações no canal
de atendimento 156 sobre o binário das ruas Mateus Leme e
Nilo Peçanha, no São Lourenço; o cruzamento das ruas Nicolau
José Gravina e João Azolin, em Santa Felicidade; e por fim, sobre
a composição e representação indígena na Prefeitura de Curiti-
ba.

Revitalização de ruas e de praça de Curitiba
Bruno Rossi (Agir) realizou cinco requerimentos sobre revi-

talização de vias públicas. As proposições buscam informações
sobre osa projetos de melhorias nas ruas Humberto Mattana, no
bairro Capão da Imbuia; Pedro Siemens, no Xaxim; Pedro Fan-
dredine, Cel. Vergínio Leinig de Mello e Guilherme de Souza Va-
lente, as três últimas no Abranches. Ele também solicitou infor-
mações sobre viabilização de implantação de semáforo na rua
Cid Marcondes de Albuquerque com a rua Izidoro Istavitski, no
Pinheirinho. Por fim, o parlamentar perguntou sobre os planos
de revitalização da praça da Espanha, no bairro Mercês.

Qual o cronograma do novo
Plano de Saneamento Básico?
À Secretaria Municipal do Meio Ambiente (SMMA), Laís Leão

(PDT) solicita informações sobre a atualização, a execução e a
transparência do Plano de Saneamento Básico de Curitiba. Em
outras proposições, Leão requer o posicionamento oficial do
Executivo informações sobre a implantação de ciclovia nas ruas
Jacarezinho e Rosa Saporski, no bairro Mercês; o motivo para o
corte de árvores de grande porte na rua Marcelino Champagnat,
no bairro Mercês; e o convênio celebrado entre a Secretaria
Municipal de Obras Públicas (Smop) e o Governo do Paraná, em
2024.

15 de Abril
Dia da Conservação do Solo; Dia do Desarmamento Infantil;

Dia Mundial do Desenhista; Dia de São Benedito José Labre.
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uatro Barras recebeu
um veículo zero km
para reforçar as políti-

cas municipais destinadas às
mulheres. O veículo foi entre-
gue pelo Governo do Estado,
por meio da Secretaria de Es-
tado da Mulher, Igualdade Ra-
cial e Pessoa Idosa (Semipi),
durante a abertura do Encon-
tro Estadual Cuida Mais Para-
ná, em Curitiba.

O veículo Virtus, plotado
nas cores branco e rosa, faz alu-
são ao seu propósito: atender
e ampliar as políticas de aten-
ção às mulheres, vítimas de vi-
olência, e oportunizar progra-
mas e iniciativas ao público fe-
minino.

Ao todo, 72 cidades foram
contempladas por já instituí-
rem políticas voltadas à mulher
em seus territórios.

"Fizemos a adesão ao pro-
grama e atendemos o passo a
passo, conquistando mais este
investimento para o município.

Quatro Barras recebe novo veículo
para políticas de atenção à mulher
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O veículo Virtus, plotado nas cores branco e rosa, faz alusão ao seu propósito:
atender e ampliar as políticas de atenção às mulheres, vítimas de violência

EVENTO
O Encontro Estadual Cui-

da Mais Paraná contou com a
presença do governador Rati-
nho Junior e da secretária de
Estado da Mulher, Igualdade
Racial e Pessoa Idosa, Leandre
Dal Ponte, além de várias auto-
ridades, que ressaltaram a im-
portância do reconhecimento
estadual aos municípios que se
dedicam à implementação de
políticas públicas para as mu-
lheres e ao enfrentamento da
violência.

No evento também foram
anunciados novos investi-
mentos, por parte do Esta-
do, para fortalecer políticas
públicas voltadas à infância,
igualdade racial, idosos e mu-
lheres.

A programação incluiu pa-
lestras e formações para ampli-
ar o impacto dessas iniciativas,
com a participação do médico
oncologista, cientista e escritor
Drauzio Varella.

É o fruto do trabalho de toda
a equipe", disse a secretária da
Mulher e dos Direitos Huma-
nos, Ieda Tolardo. "Hoje Qua-
tro Barras sai na frente, com
uma estrutura que sempre é

citada e reconhecida. Dispomos
da Secretaria da Mulher e dos
Direitos Humanos, do CRAM
- o Centro de Referência de
Atendimento à Mulher, do Fun-
do Municipal e do Conselho

Municipal da Mulher. Dos 399
municípios do Estado, apenas
17 possuem CRAM. Isso refle-
te o olhar que o prefeito tem
dado a este tema", disse a se-
cretária.

Prefeitura de Rio Branco do Sul avança
no Programa Cidade Empreendedora

Parceria com o SEBRAE fortalece ações estratégicas para impulsionar
o ambiente de negócios e apoiar pequenos empreendedores locais

A Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico recebeu
o gestor regional do SEBRAE,
Ivan Silva Evangelista, e sua
equipe para alinhar as ações
do Programa Cidade Empre-
endedora no município. A ini-
ciativa, desenvolvida pelo SE-
BRAE em parceria com a Pre-
feitura, tem como objetivo
impulsionar o desenvolvimen-
to econômico e social de Rio
Branco do Sul, criando um
ambiente mais favorável para
os negócios e fomentando o
empreendedorismo local.

Durante o encontro, fo-
ram discutidos os principais
eixos de atuação do progra-
ma, que incluem desburocra-
tização, compras públicas,
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O educação empreendedora,
pesquisas, planejamento estra-
tégico, gestão de projetos, de-
senvolvimento econômico,
inovação, sustentabilidade e o
fortalecimento de lideranças
locais. Um dos destaques foi a
Sala do Empreendedor, espaço
que tem sido fundamental para
oferecer suporte e capacitação
aos pequenos empresários e
microempreendedores da ci-
dade. O Programa Cidade Em-
preendedora já demonstrou
resultados positivos em diver-
sos municípios, e a expectati-
va é que Rio Branco do Sul
possa colher os frutos dessa
colaboração, gerando mais
empregos, renda e qualidade
de vida para a população.

O Programa Cidade Empreendedora já demonstrou resultados positivos em diversos
municípios, e a expectativa é que Rio Branco do Sul possa colher os frutos dessa colaboração
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erca de 25 exposito-
res participaram da 2.ª
Feira de Páscoa de Pi-

nhais, realizada durante o fim de
semana no Bosque Municipal.
A presença do público no lo-
cal, que recebeu decoração te-
mática e atividades direciona-
das a crianças, deu impulso às
vendas de peças artesanais e de
vestuário, chocolates e outros
itens de decoração e gastrono-
mia.

Os expositores, seleciona-
dos a partir de um chamamen-
to público realizado pela Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Inovação
(Semde), aprovaram a estrutu-
ra e organização do evento.
"Tenho a loja há três anos e faço
vendas pela internet, mas ado-

Páscoa em Pinhais: feira dá impulso ao trabalho
de artesãos e atividades alegram crianças

Durante o fim de semana, público que compareceu ao Bosque Municipal
aproveitou para adquirir itens gastronômicos, peças de decoração e vestuário
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O Bosque Municipal recebeu decoração e iluminação para as festividades
de Páscoa, uma iniciativa da Secretaria Municipal de Governo (Segov)

ro o contato com o público.
Então participo de todas as fei-
ras da prefeitura. A gente se
sente valorizada, com muito
acolhimento e organização",
afirmou Marlene Antonelli, da
Amber Mesa Posta.

Com apenas quatro meses
de existência, a Art Home &
Decor também marcou pre-
sença no evento. A proprietá-
ria, Jéssica Medeiros, é decora-
dora há 17 anos, e decidiu par-
ticipar da feira para ficar perto

do público. "Acompanho o tra-
balho da prefeitura, participei
e deu tudo certo", comparti-
lhou.

FESTIVIDADES DE PÁSCOA
O Bosque Municipal rece-

beu decoração e iluminação
para as festividades de Páscoa,
uma iniciativa da Secretaria
Municipal de Governo (Segov).
A estrutura surpreendeu os
visitantes. "Parecia que era o
Natal no Bosque", foi a primei-
ra conclusão da pequena Sofia,
4 anos, que esteve no local com
a família.  Na solenidade de aber-
tura, realizada na sexta-feira
(11), a prefeita Rosa Maria des-
tacou a importância de inves-
timentos em ações alusivas à
data, por meio do fomento à

geração de renda e ao entre-
tenimento. "Estamos investin-
do no empreendedorismo, mas
também na diversão e na ma-
gia, que são tão importantes
para nossas crianças e as famí-
lias. A Páscoa é momento de
restaurar a esperança em nos-
sos lares, e se o poder público
pode contribuir para isso, deve
contribuir", afirmou.

A Segov também promoveu
eventos para as crianças no
domingo (13), com caça ao
chocolate e oficinas. A decora-
ção temática ficará em exposi-
ção até 30 de abril. O teatro
de Páscoa, que era um dos des-
taques da programação, teve
de ser remarcado, em função
da chuva. A peça será apresen-
tada em 27 de abril.
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IOCine Passeio exibe "Oeste Outra Vez"

Oeste Outra Vez, longa de Erico Rassi, apresenta a
narrativa de um faroeste brasileiro ambientado em um
lugar isolado no sertão de Goiás, no Brasil, onde homens
rudes, incapazes de lidar com suas próprias fragilidades,
são constantemente abandonados pelas mulheres que
amam. Tristes e amargurados, eles se voltam violentamen-
te uns contra os outros.

aranaguá ganhará um
novo terminal específico
para embarque e desem-
barque de passageiros de

cruzeiros nos próximos anos. O
projeto, que deve impulsionar ain-
da mais o turismo nos municípios
litorâneos, foi anunciado (13) pelo
governador Carlos Massa Ratinho
Junior em uma visita ao maior tipo
de estrutura deste tipo no mundo,
em Miami, durante a mais recente
missão internacional do Governo
do Estado aos Estados Unidos.

"Nos próximos meses, teremos
a conclusão do projeto do termi-
nal de passageiros, que será o pri-
meiro da história do Porto de Pa-
ranaguá", anunciou Ratinho Juni-
or, enquanto conhecia as instala-
ções do PortMiami, que é chama-
do da Capital Mundial dos Cruzei-
ros. Pelo local, que serve como uma
das referências para o Governo do
Estado, passam anualmente cerca
de 6 milhões pessoas indo ou re-
tornando do Caribe e de outros
destinos turísticos internacionais.

Tradicionalmente voltado ao
transporte de cargas, o Porto de
Paranaguá recebeu dezenas de es-

Governador anuncia projeto para construir
terminal de cruzeiros no Porto de Paranaguá

Objetivo é garantir uma estrutura fixa voltada ao embarque e desembarque de passageiros
na cidade visando atrair novos cruzeiros turísticos para o Litoral. Anúncio foi feito durante
uma visita da comitiva paranaense ao maior terminal de passageiros do mundo, em Miami
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Segundo o governador, essa diversificação nas operações
no Porto do Paranaguá pode servir como indutor da economia estadual,

gerando mais empregos e ampliando a renda na região litorânea

calas de cruzeiros da MSC nos úl-
timos dois anos. A expectativa é
de que a construção de uma es-
trutura fixa possa atrair novos na-
vios de passageiros e outras em-
presas do ramo.

Segundo o governador, essa
diversificação nas operações no
Porto do Paranaguá pode servir
como indutor da economia esta-

dual, gerando mais empregos e
ampliando a renda na região lito-
rânea.

"As atividades turísticas do
Paraná têm crescido acima da
média nacional nos últimos anos,
com o Estado se tornando um des-
tino cada vez mais frequente de vi-
sitantes de outros estados e paí-
ses. A construção do terminal de

passageiros do Porto de Parana-
guá é mais uma medida que busca
consolidar este grande potencial
econômico", declarou. O projeto
caminha em paralelo com a ampla
revitalização do centro histórico de
Paranaguá, às margens do Rio Iti-
berê, prevista para os próximos
anos.

O objetivo é promover requa-
lificação urbana da região, o que
deverá garantir mais conforto e
acessibilidade aos moradores e vi-
sitantes, assim como reforçar o
potencial turístico da cidade lito-
rânea, conhecida pela sua relevân-
cia cultural e histórica.

PROJETO
O trabalho para viabilizar o

novo empreendimento no Porto de
Paranaguá foi iniciado em agosto
de 2024 pela Portos do Paraná e
é acompanhada pela Secretaria de
Estado da Infraestrutura e Logísti-
ca (Seil). A empresa pública esta-
dual contratou, via licitação, uma
empresa especializada na área de
engenharia para a elaboração do
projeto básico de implantação do
futuro terminal a um custo de

aproximadamente R$ 386 mil.
Pelo documento firmado entre as
partes, a previsão é de que empre-
sa entregue o projeto básico pron-
to ainda no primeiro semestre de
2025. Na sequência, a Portos do
Paraná iniciará o processo de ob-
tenção das licenças ambientais
necessárias para a instalação da
estrutura junto ao Ibama.

Além do terminal de passagei-
ros, a Portos do Paraná também
está elaborando um projeto para
um berço de atracação preferen-
cial aos navios de cruzeiro. Além
do Porto de Paranaguá oferecer in-
fraestrutura para o navio atracar
também estão sendo feitos estudos
de dragagem do canal e da bacia
de evolução do navio de passagei-
ro.

A contratação inclui projetos
de implantação e de estruturas,
dragagem e sinalização náutica,
bem como estudos de modelagem
hidrodinâmica e morfodinâmica, di-
mensionamento dos acessos náu-
ticos, calado seguro, atracação,
amarração, análise preliminar de
riscos e simulações de manobras
de navios.

Curitiba terá uma intensa pro-
gramação religiosa de Páscoa em
2025. Encenações, missas, vigílias,
procissões e bençãos de alimen-
tos vão ocorrer, de quinta-feira
(17) a domingo (20), como parte
das celebrações da Semana Santa.

A Páscoa é a festa principal do
calendário cristão católico e cada
dia da Semana Santa tem um sig-
nificado especial, enaltecendo o
mistério central da fé cristã, a res-
surreição.

Um dos principais eventos da
capital, a Paixão de Cristo do Gru-
po Lanteri acontece na sexta-feira
(18), às 19h, na CIC. O espetáculo
gratuito ao ar livre, apoiado pela
Prefeitura de Curitiba e a Funda-
ção Cultural, é o segundo maior
do gênero no Brasil, atrás apenas
da encenação de Nova Jerusalém
(PE). Com duração de duas horas
e quatro palcos, a Paixão de Cris-
to do Grupo Lanteri contará com
34 cenas e 212 personagens, en-
volvendo perto de mil participan-
tes, entre atores, profissionais na

Encenações, vigílias, procissões e missas
renovam a fé na Páscoa de Curitiba
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Programação de Páscoa Semana Santa. Na imagem,
Benção de alimentos no Memorial Ucraniano no Parque Tingui

equipe técnica e postos de traba-
lho de infraestrutura.

OUTRAS ENCENAÇÕES
A Prefeitura de Curitiba e a

Fundação Cultural também apoi-
am outras cinco encenações gra-

tuitas que narram a vida de Jesus,
desde o nascimento à morte, res-
surreição e ascensão. Na Rua da
Cidadania do Bairro Novo, no Sí-
tio Cercado, ocorre o espetáculo
do Grupo de Teatro Arte e Vida, às
20h. Na Paróquia Nossa Senhora

das Graças e Santa Gemma Gal-
gani, no Barreirinha, ocorre a en-
cenação do Grupo Êxodus, às 18h.
O Grupo Adorarte, ligado à Paró-
quia Maria Mãe da Igreja, apresen-
ta o espetáculo no Centro Cultu-
ral Vilinha, no Bairro Alto, às 19h30.
O grupo Jovens Unidos Buscando
o Amor de Cristo (Jubac) leva sua
versão da Paixão de Cristo na Pra-
ça Recanto dos Eucaliptos, no Alto
Boqueirão, às 19h. Já o Grupo de
Teatro Amor em Cena apresenta
sua versão da Paixão de Cristo em
frente ao Complexo Poliesportivo
do Xaxim/Vereador João Derosso,
às 19h. Haverá ainda encenações
organizadas pelas paróquias, como
na São Lucas (Xaxim), São Pedro
Umbará (Umbará), São José Ope-
rário (Alto Boqueirão), Nossa Se-
nhora Aparecida do Uberaba (Ube-
raba), São José das Famílias (Pinhei-
rinho), Santuário Nossa Senhora
do Sagrado Coração (Pinheirinho),
Nossa Senhora da Conceição (Bu-
tiatuvinha) e São Miguel Arcanjo
(Fanny).

MISSAS E PROCISSÕES
Missas, procissões, confissões e

vigílias ainda fazem parte dos fes-
tejos nas 113 paróquias de Curiti-
ba. Destaque para as programa-
ções no Santuário Nossa Senhora
de Guadalupe (Centro), na Cate-
dral de Curitiba (Centro), no San-
tuário Perpétuo Socorro (Alto da
Glória) e na Paróquia Imaculada
Conceição (Guabirotuba). Nesta
última, será realizada a tradicional
Procissão Luminosa da Via Sacra,
que percorre as ruas do bairro e é
feita pela comunidade de forma
voluntária, reunindo cerca de 5 mil
fiéis a cada ano.

BENÇÃO DE ALIMENTOS
Além das programações re-

ligiosas nas igrejas e das ence-
nações da Paixão de Cristo, o
Memorial Ucraniano, no Parque
Tingui, e o Memorial Polonês,
no Bosque João Paulo II, no
Centro Cívico, também terão as
tradicionais bênçãos dos alimen-
tos, no sábado (19).
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Programa Escola em
Tempo Integral tem
ganhado cada vez mais

destaque na educação brasilei-
ra, trazendo consigo a propos-
ta de ampliar a jornada escolar,
permitindo que os estudantes
permaneçam nas escolas por
mais tempo. Com uma carga
horária diária de 15 horas se-
manais, o programa não só visa
aumentar o tempo de apren-
dizado, mas também oferecer
uma educação mais integral e
diversificada, com atividades
que promovem o desenvolvi-
mento pessoal, social e cogniti-
vo dos alunos. Em Campina
Grande do Sul, o Programa Jor-
nada Ampliada foi implementa-
do nas escolas municipais Anna
Ferreira da Costa e Humberto
de Alencar Castelo Branco,
com uma abordagem inovado-
ra que integra ensino acadêmi-
co e atividades extracurricula-
res. O projeto tem como obje-
tivo envolver os alunos de for-
ma lúdica e prática no apren-
dizado, proporcionando uma
educação que vai além da sala

Jornada Ampliada em Campina Grande do Sul: mais tempo
na escola para mais oportunidades de aprender e crescer
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O projeto tem como objetivo envolver os alunos
de forma lúdica e prática no aprendizado

de aula, ampliando o acesso à
educação básica em tempo in-
tegral, promovendo equidade e
a qualidade do ensino.

DESENVOLVIMENTO
INTEGRAL: AMPLIANDO
HORIZONTES

As oficinas oferecidas na jor-
nada ampliada são uma parte fun-
damental dessa abordagem. Os
alunos têm acesso a atividades
como Iniciação Musical, Artesa-
nato, Ginástica Rítmica, Artísti-
ca e Acrobática, além de ofici-
nas de Língua Portuguesa, Ma-

temática e Educação Ambien-
tal, com foco no desenvolvi-
mento integral do aluno.

PROJETO HORTA NA
ESCOLA: CONECTANDO
ALUNOS COM A NATUREZA

Uma das iniciativas de gran-
de destaque é o Projeto Horta
na Escola, que acontece na Es-
cola Humberto de Alencar Cas-
telo Branco. Sob a coordena-
ção da professora Laís Geyse
de Brito, o projeto visa ensinar
aos alunos o processo de plan-
tio e cultivo de hortaliças e

verduras. Trabalhando dentro
da Educação Ambiental, a profes-
sora acredita que o contato com
a terra e o cultivo de plantas ajuda
os alunos a se reconectar com
o meio ambiente e a desenvol-
ver habilidades práticas.

O DEPOIMENTO
DA COMUNIDADE:
CONECTANDO GERAÇÕES

A importância do Projeto
Jornada Ampliada também é
reconhecida pelos moradores
da comunidade. O senhor Da-
mião Ribeiro da Cruz, morador
local, destaca: "As crianças pre-
cisam mexer na terra, ter con-
tato com a natureza. Hoje em
dia, elas estão muito conecta-
das com celular e televisão, dei-
xando de brincar com outras
crianças." Ele ressalta a impor-
tância da vivência direta com a
natureza para o desenvolvimen-
to das crianças.

O IMPACTO DA
EDUCAÇÃO INTEGRAL
NA COMUNIDADE

Para a diretora da Escola

Anna Ferreira da Costa, Virgi-
nia Paula Moreira, o Projeto
Jornada Ampliada tem sido fun-
damental para o desenvolvi-
mento das crianças da escola.
Ela destaca que as atividades
extracurriculares oferecidas
no contraturno escolar são
essenciais para o aprendizado
prático e criativo dos alunos.
"O projeto proporciona uma
oportunidade única para que
os estudantes aprimorem seus
conhecimentos de uma forma
divertida e envolvente. Além
disso, fortalece o vínculo entre
os alunos e a comunidade es-
colar", afirma Virginia.

'' A educação de qualidade,
busca proporcionar experiên-
cias que contemplem o desen-
volvimento integral do estu-
dante. Nesse contexto, a jorna-
da ampliada oferece aos alunos
novas oportunidades de
aprendizagem e crescimento,
atendendo as diversas dimen-
sões da vida dos estudantes'',
completo a coordenadora do
Ensino Integral Simone Maze-
pa Pires Strapasson.

A Prefeitura de Piraquara,
por meio da Secretaria de Cul-
tura e Igualdade Racial, em par-
ceria com o Conselho do Pa-
trimônio Cultural - COMPAC,
realizou o III Encontro Muni-
cipal de Patrimônio Cultural,
Histórico e Natural de Pira-
quara.

O evento teve como obje-
tivo apresentar pesquisas rea-
lizadas ou em andamento no
município, voltadas ao patrimô-
nio cultural, histórico e natural
de Piraquara, além de promo-
ver a eleição dos novos repre-
sentantes da sociedade civil
que integrarão o Conselho
Municipal do Patrimônio Cul-
tural.

Durante o encontro, foram
compartilhadas informações
relevantes sobre o patrimônio

III Encontro Municipal de Patrimônio Cultural, Histórico
e Natural de Piraquara elege novos conselheiros

arquitetônico, paisagístico e ar-
queológico do Centro Histó-
rico, com destaque para o ca-
sarão da família Souza Tessero-
lli e para a sociedade Souza
Meirelles. Outro ponto de
grande importância foi a valo-

rização dos Mananciais da Ser-
ra, reconhecido como um dos
principais patrimônios naturais
e ambientais da cidade.

Com a presença de repre-
sentantes dos municípios de
Curitiba, Rio Branco do Sul, Pi-
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O evento teve como objetivo apresentar pesquisas
realizadas ou em andamento no município, voltadas

ao patrimônio cultural, histórico e natural de Piraquara

nhais e São José dos Pinhais, o
evento foi encerrado com a
exibição do documentário
"Berço das Águas: um docu-
mentário sobre nascimento",
dirigido por Ana Gilda Vicenzi,
que resgata a memória e o pa-
pel das parteiras na história de
Piraquara.

Na ocasião, foram eleitos os
novos representantes da soci-
edade civil para a próxima ges-
tão do Conselho Municipal do
Patrimônio Cultural de Pira-
quara. São eles:

TITULARES:
- Marcelo Rezende
- Márcio Tesserolli
- Ana Gilda Vicenzi
- Carola Tham
- José Portella
- José Luiz Carraro

SUPLENTES:
- Ângelo Máximo da Silva
- Elizeu Franco
- Rosane Velasques
- Silvio Riechi
- Luiz Carlos Gonçalves
- Rodrigo Araújo

O encontro contou ainda
com a presença do Prefeito de
Piraquara, Marcus Tesserolli
(Marquinhos), da Primeira-
dama e Secretária da Mulher,
Ana Mazon de Souza Tesserolli,
da Secretária de Cultura e
Igualdade Racial, Patricia Via-
na Rocha, do Promotor de
Justiça, Dr. Diogo Cesar Por-
to Silva, da Presidente do
COMPAC, Regina Almeida, e
do representante da Coor-
denadoria Estadual do Patri-
mônio Cultural/SEEC, Ricardo
Letenski.
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Horóscopo do Dia
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GERAL

O céu do dia promove maturidade e inteligência emotiva,
contribuindo com uma tomada de postura frente aos aconteci-
mentos.

É momento de organizar a vida afetiva com mais atenção.
Mercúrio pede estabilidade emocional redobrada para lidar com
as demandas.

Aproveite o momento para dar atenção às necessidades do
seu vínculo afetivo. Entenda que fazer escolhas que preservem
seu equilíbrio emocional deve ser a prioridade.

Ao longo do período, os astros promovem fortalecimento
das parcerias, nutrindo-as com forte senso de responsabilidade
comum e elevando a confiança mútua.

Mercúrio sugere uma postura mais estável para enfrentar os
desafios e colaborar na construção de metas em conjunto.

Os astros favorecem o pensamento reflexivo e apurando o
senso estratégico em favor da gestão dos desafios, além de lhe
deixar mais consciente.

O céu do dia deixa você mais disposta a interagir em rede e
com as pessoas do entorno imediato, dinamizando as ações con-
juntas.

Sua capacidade organizativa ganha corpo nesta semana, con-
tribuindo com a gestão do dia a dia, a promoção à saúde e um
maior entendimento nas parcerias.

A influência de Mercúrio motiva a articulação intelectual em
prol tanto das amizades como de suas redes na gestão do dia a
dia.

Quando você demonstra dedicação ao administrar o conví-
vio afetivo, a sensação de estabilidade emocional aumenta.

O dia se revela enriquecedor, tanto do ponto de vista das
ideias, como das ações em grupo, motivando os estudos, os inter-
câmbios e a fruição cultural.

As parcerias seguem rumo ao fortalecimento, contribuindo
com uma eficaz articulação de ideias e ações, embora Urano ten-
sionado à Lua desperte posturas arbitrárias.

Governo do Paraná
lançou, nesta segunda-
feira (14), a Campanha

de Vacinação nas Escolas, uma
iniciativa coordenada pelas Se-
cretarias de Estado da Educa-
ção (Seed) e da Saúde (Sesa). A
solenidade ocorreu no Colé-
gio Estadual Guido Arzua, no
bairro Sítio Cercado, em Curi-
tiba, e marcou o início de uma
força-tarefa que envolve mais
de 7 mil escolas públicas e 500
instituições privadas nos 399
municípios.

A campanha segue até 31 de
maio e tem como meta refor-
çar a imunização de aproxima-
damente 2,4 milhões de estu-
dantes da rede pública de edu-
cação básica, além de alunos da
rede privada, em uma ação iné-
dita. A ação contempla a aplica-
ção de vacinas contra Influen-
za, Febre Amarela, Covid-19 e
HPV, além da atualização de
imunizantes como pentavalen-
te, DTP (tríplice bacteriana),
poliomielite e pneumocócica
10. A vacinação será realizada
dentro das próprias institui-
ções de ensino, mediante au-
torização dos pais ou respon-
sáveis. As carteiras de vacina-
ção serão avaliadas pelas equi-
pes de saúde para identificar
quais imunizantes devem ser
aplicados em cada aluno. As
Unidades Básicas de Saúde se-
rão responsáveis por organizar,
junto às escolas, um cronogra-
ma específico, conforme a rea-
lidade de cada localidade.

Segundo o secretário de
Estado da Educação, Roni Mi-
randa, a campanha representa
uma importante ação do Go-
verno do Paraná para ampliar
o acesso à vacinação dos estu-
dantes. "Muitos pais têm roti-
nas de trabalho que dificultam
a ida a uma unidade de saúde.
Com a autorização, a aplicação
nas escolas facilita esse cuida-
do essencial. Nossos professo-
res atuam na conscientização
sobre os benefícios das vaci-
nas, e as equipes pedagógicas
reforçam essas informações
junto às famílias. O mais impor-
tante é garantir que todos os
alunos estejam protegidos", afir-

Governo inicia campanha
de vacinação nas escolas para

proteger 2,4 milhões de alunos
A campanha segue até 31 de maio e tem como meta reforçar a imunização

de aproximadamente 2,4 milhões de estudantes da rede pública de
educação básica, além de alunos da rede privada, em uma ação inédita

mou. O termo de consenti-
mento e a apresentação da ca-
derneta de vacinação são obri-
gatórios para a aplicação das va-
cinas nas escolas. Os pais ou
responsáveis que não autori-
zarem a imunização deverão
apresentar, no prazo de até 30
dias, a declaração de atualização
vacinal emitida por uma unida-
de de saúde.

"Essa campanha é fruto de
uma grande união de esforços
entre as secretarias estaduais
e municipais de Saúde e Edu-
cação, alcançando mais de 7 mil
escolas públicas e privadas em
todo o Paraná. Nosso foco está
nas vacinas de rotina, com ên-
fase especial em imunizantes
como Influenza, Febre Amarela,
Covid-19 e HPV", ressaltou o
secretário de Estado da Saúde,
Beto Preto.

"Tudo será feito com a de-
vida autorização dos pais. No
Paraná, a vacina é tratada com
base na ciência, dentro de um
ambiente de aprendizado. Aqui,
ciência é ensinada e também
praticada. Estamos engajando a
sociedade - escolas, famílias,
igrejas e associações - para for-
talecer essa mobilização pela
saúde das nossas crianças e
adolescentes", complementou.

A campanha já teve edições
anteriores com resultados ex-
pressivos. Em 2024, uma mo-
bilização semelhante verificou
495 mil carteirinhas de vacina-
ção e aplicou quase 293 mil
doses em escolas estaduais e
municipais do Paraná. A expec-
tativa é de que os números

aumentem neste ano com o
fortalecimento da parceria en-
tre Estado e municípios e a
ampliação da adesão das famíli-
as.

"O povo paranaense é re-
ceptivo às vacinas e nossos
adolescentes já estão bem in-
formados sobre os benefícios
dela", afirmou o coordenador
do Programa Saúde na Escola,
Lourival de Araújo Filho.

Além de proteger os estu-
dantes contra doenças imuno-
preveníveis, a ação fortalece o
vínculo entre escola, família e
comunidade, promovendo o
cuidado integral com crianças
e adolescentes.

ADESÃO
Levar a vacinação até as es-

colas torna o processo mais
acessível, já que os estudantes
não precisam sair do ambiente
escolar para atualizar a cader-
neta. A estudante Nicolly Vic-
toria de Oliveira Neves apro-
veitou a oportunidade para
regularizar suas doses já nesta
segunda. "É muito bom para
todo mundo. Eles verificam a
carteirinha e veem já todas as
vacinas que você precisa to-
mar", disse.

Para o aluno Eloeder Joa-
quim, a iniciativa tem um papel
fundamental na prevenção de
doenças entre os jovens. "É um
movimento que está relaciona-
do à nossa saúde. Quando a
gente toma uma vacina, a gente
está se prevenindo de pegar
várias doenças, e ninguém gos-
ta de ficar doente", afirmou.

O

A vacinação será realizada dentro das próprias instituições
de ensino, mediante autorização dos pais ou responsáveis
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Marcia
Karam

Minha querida prima
Marcia Karam

comemora mais um
aniversário nesta
terça-feira (15).

Desejo a você cada
vez mais alegria,

saúde e realizações.
Você merece tudo
de bom que a vida

possa oferecer!

Renata Malek

Ana Paula

Felicidades à Ana Paula
que sopra as velinhas
nesta terça-feira (15).
Desejo a você muita
prosperidade, saúde
e realizações.
Parabéns!

Minha querida prima Renata Malek
que reside na Australia celebra mais

um ano de vida nesta terça-feira (15).
Quero te parabenizar por essa data
e por ser uma mulher inspiradora,

parabéns por ser uma super mamãe para
a Olivia e que Deus abençoe você e sua família!

Nilson Macena

Cumprimentos do
jornal ao meu amigo

Nilson Macena,
empresário de Pinhais,

que celebra mais
um ano de vida nesta

terça-feira (15).
Desejo a você muita

saúde e sucesso.

Relindo Sch

Cumprimentos do jornal a Relindo Sch,
que foi por muitos anos diretor da Câmara Municipal
de Curitiba e diretor financeiro. Quero te parabenizar
por seu aniversário e por ser um homem honesto,

integro e que trabalha com excelência.
Desejo a você muita saúde e conquistas.


